

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO IV

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Lunes 20 de Noviembre de 1893

PRECIO DE SUSCRICIÓN: UNA PESETA al mes en toda España. — Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre. — Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 751

Se publica todos los días laborables.

LA SITUACIÓN DE MELILLA

LUNES 13

Varias noticias

Melilla 13.

Málaga 14 (8 m.)

Hoy lunes ha llegado el vapor «San Agustín». Conduce al regimiento de San Fernando, dos compañías de ingenieros zapadores y telegrafistas.

Cuando desembarquen las tropas, el vapor marchará á Cádiz llevándose á los heridos leves. El director del Hospital ha preguntado esta mañana á todos los leves si querían ser trasladados á Cádiz ó á Málaga. Para este último punto saldrá esta misma tarde el «Sevilla».

Espérase el «Reina Mercedes» con fusiles y cartuchos Maüsser.

El batallón Disciplinario será el primero á quien se dé el nuevo armamento.

En el campamento no hubo novedad la noche última. Díceme el coronel Serrano, cuyo regimiento ha pernoctado allí, que cuando empezó anoche el cañoneo, sintióse una gritería espantosa en el campo moro.

Sigue mejorando el teniente Soler, que aún continúa en Cabrerizas Altas.

La oficialidad del batallón Disciplinario está firmando una solicitud, en la que se pide al Gobierno conceda la corbata de San Fernando á la bandera del batallón, por la acción del 28.

El general Macías pasa en el muelle gran parte de su tiempo, vigilando por sí mismo las operaciones de descarga.

Hasta las diez de la mañana no se ha disparado un solo cañonazo.

El regimiento de Alava acampa hoy en Horcas Coloradas.

Por el primer correo se enviará á Madrid la propuesta de recompensas por las últimas acciones desde el día 27 inclusive.

Puedo asegurar que la primera vez que haya acción con los moros no se abandonarán las posiciones ni se hará la retirada.

El vapor «San Agustín» lleva once heridos para Cádiz. El vapor «Puerto de Mahón», 19 á Málaga y el «Sevilla» 24 á Chafarinas.

La guardia civil ha cogido tres cajas de tabaco de contrabando. La Tabacalera ha enviado 10.000 cajetillas de cigarros, que en la Península se venden á 35 céntimos y aquí se expendrán á 15.

A las doce de la mañana los moros han comenzado á hostilizar á las avanzadas del campamento. La plaza cañonea. El polígono sufre también un fuego vivísimo.

Llama aquí la atención que algunos periódicos den cuenta de batallas imaginarias y otras noticias estupendas.

Lo natural es que esperen lo que digan los corresponsales que estamos en Melilla y no extraviar la opinión.

En el Polígono, al lado de un individuo de La Cruz Roja, cayó esta mañana una bala de tamaño

mayor que las del Maüsser y correspondiente á un armamento desconocido aquí.

El movimiento en el campo enemigo sigue siendo grande. Ignórase cuando se saldrá á operaciones. Dicen que un regimiento de infantería de marina vendrá para hacer un desembarco en el Atalayón.

La tropa desea vivamente empezar de un modo serio la campaña.

En lugar de tantos telegrafistas como tenemos aquí, y que para nada sirven, debía el Gobierno enviar empleados de Correos, y así se evitaría que cuando viene la correspondencia, que es extraordinaria, se tarde una eternidad en repartirla.

El «Puerto de Mahón» no sale hasta mañana.

El «Sevilla» marchará esta tarde directo para Málaga.

Nuestros telegramas van en él.

El almirante de la escuadra ha hecho una visita á Chafarinas, donde hay una tranquilidad perfecta.

Dos compañías de cazadores y 20 penados conocedores del terreno, estuvieron vigilando nuestro campo, por si los moros venían al merodeo ó disparar contra la plaza. No hubo novedad. A cincuenta penados de confianza va á proveérseles de fusiles.

Con arreglo á las instrucciones recibidas del Gobierno, las propuestas de recompensas que se enviarán á Madrid, son las siguientes:

Por las acciones 27 y 28, dos jefes, cuatro capitanes, ocho subalternos y sesenta individuos de tropa.

Por el día 30, un jefe, tres capitanes, seis subalternos y cuarenta de clase de tropa.

Por el día 31, un jefe, dos capitanes, cuatro subalternos y veinte de tropa.

Ha llegado el corresponsal dibujante de la «Ilustración Francesa».

Pinedo ocúpase desde esta mañana en visitar el Hospital é informarse del estado y circunstancias de los heridos para repartir donativos.

Esta tarde lo hará, pero después de la salida del vapor. Por lo tanto, hasta mañana no podrá enviar la relación detallada.

Refiéreme el teniente D. Simón Benitez, del regimiento de Extremadura, que pasó la noche en el campamento de Horcas Coloradas, que los moros salían de las trincheras aullando. Afortunadamente, durante el bombardeo no fueron molestados por los moros, sino por los alacranes, que con el frío y la alarma no les dejaban dormir.

TARDE DEL LUNES

Penados que se baten.—Socorros

Melilla 13.

Málaga 14 (9 n.)

Entre dos y tres de la tarde de hoy lunes, cuatro penados con fusiles que les dejaron en el fuerte de Camellos, dieron una batida á los moros, extendiéndose entre aquel fuerte y Cabrerizas Bajas. Mataron á un rifeño.

Para conseguirlo pasaron mil fatigas, arrastrándose, ocultándose en los pliegues del terreno, jugándose la vida á cada paso.

Pasado mañana saldrán los ingenieros á construir las trincheras y fortines entre Camellos y Cabrerizas,

protégiéndoles una brigada con orden de quedarse allí por la noche y continuar trabajando.

Esta tarde hemos hecho el reparto de 1.100 pesetas á los heridos más graves y necesitados.

Entregamos 100 pesetas á Antonio San José, que á pesar de haber sufrido la amputación de la pierna, está muy animoso, confiando en su curación.

Encendió un cigarro y diónos calurosas gracias por el donativo.

La noche del lunes

Melilla 13 (9 noche).

Málaga 14 (11 n.)

Ha llegado la «Gerona».

Me ha dicho un teniente de la guardia civil, que viene en este barco, que la tarde del lunes pasó tranquila.

El grueso de los moros está en las faldas del Guirugú.

Créese que los rifeños esperan un ataque formal y que se están aprovisionando.

Sidi-Ben-Abdalá (Alí el Moreno)

Al frente del ejército rifeño, y mandando especialmente la caballería—compuesta ya de unos 3.000 jinetes—había sido puesto Sidi-Ben-Abdalá, de la tribu de Beni-Ben-Segú, moro de gran bravura, de prestigio inmenso entre los suyos y calificado de irreconciliable enemigo de los españoles.

La autoridad de Ben-Abdalá llevó al campo moro á los contingentes de las tribus de Kiss, Guelaya, Kerdama, Guad-Jelú, Benihaya, Beni Nari, Trafa y Metalsa, que representan un aumento de 20.000 combatientes sobre el de las kabilas rifeñas.

En el combate sostenido el día 6 del actual y al frente de un fuerte pelotón de caballos se hallaba Ben-Abdalá, preparándose—según todos los indicios—á cargar sobre las tropas protectoras del convoy, cuando cayó sobre el grupo de moros una granada que, al estallar, tendió sin vida á varios de los jinetes, entre ellos al caudillo que los dirigía.

Muerto Ben-Abdalá, se retiraron confusamente los rifeños, que apenas sostuvieron ya por algunos momentos sus hostilidades contra nuestros soldados.

El contrabando de armas

Acerca del contrabando de armas encontrado en una casa del Polígono por el infatigable teniente de la Guardia civil don José Martínez Ibáñez, bien merece la pena de dar á conocer algunos pormenores.

El principal contrabandista resulta ser un cumplido de presidio llamado Antonio Alvarez, que, apenas extinguida su condena, se encontró dueño de capital bastante para construir en el Polígono una casita de dos pisos, tan elegante como espaciosa. De donde se deduce que se puede salir de presidio hecho todo un capitalista.

El teniente se encerró con el Antonio Alvarez en su cuartel, que es por cierto la casa en que vivían los moros de la Aduana, y apelando á los medios de persuasión que suele emplear la guardia civil, consiguió que se comprometiera á entregar el contrabando.

Sin el susodicho procedimiento jamás se hubiera conseguido dar con el criminal alijo.

El «cumplido» llevó al teniente á una casa vacía del Polígono en que por casualidad no se alojaban tropas. Esta casa solía servir de posada á moros y hebreos, en tiempo de paz.

Penetraron en una habitación contigua á una cuadra y luego en otra más oscura, desde la que se pasaba á una especie de galería subterránea, al final de la que había una alacena.

Ocupaban el suelo de esta alacena una docena de frascos de ginebra vacíos.

Quitados los frascos, el antiguo presidiario comenzó á hacer una excavación, que no tendría menos de un metro de profundidad.

Ya comenzaba el teniente á cansarse de la operación, cuando apareció una trampa que tapaba una escalera, ni más ni menos que sucede en las novelas de Fernández y González.

La escalera conducía á una cueva, en la que se encontraron, perfectamente enfundados, hasta 233 fusiles Remington nuevos, de fabricación española, 32,000 cartuchos para los mismos, seis pistolas árabes y una carabina Winchester.

Los fusiles y las cápsulas fueron entregados aquella misma noche en el parque, y servirán para los soldados que han perdido los suyos.

Han sido detenidos, por estar complicados en este alijo, Antonio Torres Villalba, que es un carnicero de Melilla, y José Bruno Medina, tío del cumplido Antonio Alvarez.

Todos aseguran que las armas son propiedad de Alí el «Moreno», Alí el «Rubio» y Majamadit.

También ha sido detenido el hebreo Isaac Benamu, el Rothstchild de Melilla por haberse encontrado un recibo, de su puño y letra, de 34.000 cartuchos.

Item más: dicho teniente encontró ayer otro fusil en una huerta, unas cuantas arrobas de pólvora, otras de salitre, y tiene llenos los bolsillos de apuntes y de notas, que son otras tantas pistas que se propone seguir para dar contrabando de guerra.

Lo malo será que tenga que detener sus pesquisas al encontrarse mezclado en este asunto algún nombre de los que no convenga al Gobierno arrojar á la publicidad.

Porque, desgraciadamente, tiene páginas tristes la historia del contrabando de armas en Melilla.

Como se vé, el teniente Martínez Ibañez no ha perdido el tiempo, y por cierto que bien merece recompensa el haber evitado que llegasen á los moros esas armas, destinadas á ser dirigidas contra nuestras tropas.

Ni se ha ocupado tan solo en eso, sino que, haciendo las veces de alcalde coregidor, ha regularizado el precio de los comestibles y de las bebidas, con gran alegría de los habitantes de la plaza y de los oficiales, á los que su paga no bastaba ya para las necesidades del mercado, dominado por los monopolizadores.

Aventuras de dos caballos

Aprovechando la tranquilidad que reina en el campo, tan distinta de la actitud de guerra de los días anteriores, se procede á sacar del foso el caballo del teniente Saltos, que cayó el día 28 al refugiarse en el fuerte nuestros soldados.

El foso tiene unos ocho metros de profundidad. El caballo cayó, sin embargo, sin hacerse daño. Desde aquel día los soldados le han estado alimentando con rancho, con paja de los jergones y con pan.

Desafiando á las balas, que acribillaban las cañoneras, le bajaban todos los días desde una de ellas agua en un cubo. ¡Agua en un fuerte donde por dos veces ha llegado á faltar!

También han estado alimentando los soldados con su rancho al caballo del conde del Peñón, que entró en el fuerte con una mano rota. «El caballo—me decía un soldado—nos agradecía mucho lo que hacíamos por él».

Y el conde del Peñón, que ha llevado todos es-

tos días en su guerrera el agujero que le hizo una bala al apuntar una pieza, y que contaba el hecho riéndose, me decía anoche, muy triste, que probablemente tendrá que matar al caballo.

El otro, que ha estado diez días prisionero en el foso, entró en la plaza relinchando de alegría, aunque bastante enflaquecido.

CRONICA LOCAL

Suscripción abierta en cumplimiento de lo acordado por la Exma. Diputación provincial con destino á la adquisición de armamento, ó al socorro de los soldados de esta provincia que sean heridos, y al de las familias necesitadas de los que bayan fallecido en la campaña contra los Rifeños.

	Pesetas
Suma anterior.	13744'44
Caja de Ahorros y Monte de Piedad.	150'00
Total.	13894'44

(Se continuará)

Suscripción abierta en cumplimiento de lo acordado por el Exmo. Ayuntamiento de esta Capital y encabezada por los Sres. Concejales al objeto de allegar recursos para contribuir á los gastos de la guerra en Africa.

	Pesetas
Suma anterior.	5353'44
D. Pedro Juan Miró	25'00
Suma.	5378'44

Palma 18 Noviembre 1893.

A dimitir!

Si la coalición permanente no triunfó ayer en las urnas, como sucedería si los que vinculan su dirección tuvieran bastante amor á las ideas para sobreponer el supremo interés del gran partido republicano á sus necias vanidades, obtuvo una gran victoria el que pronosticó que, á pesar de quedar cuatro puestos, por misericordia, abandonados á quien quisiera ocuparlos, solo saldrían tres candidatos republicanos de los once que aspiraban al lauro.

Tres!

Vergüenza da el decirlo, solo tres republicanos han conseguido inspirar suficiente confianza al cuerpo electoral para que los antepusiera á fusionistas y carlistas.

Es cierto que los hombres elegidos por el pueblo para representarnos son los Sres. D. Juan Piña y Forteza, D. Sebastián Falconer y Quintana, y don Antonio Rabassa y Roig: dos centralistas, y uno cuya filiación sentimos ignorar en este momento.

El Sr. Piña triunfó en el primer distrito, el señor Falconer en el tercero, y el Sr. Rabassa en el cuarto.

El Sr. Piña y el Sr. Falconer tenían la elección segura, fuese el que fuere el número de votos que alcanzaran, pues nadie les disputaba el puesto: el señor Rabassa hubo de competir con el arraigo de D. Antonio Marroig á quien venció por 11 votos.

Felicitemos á tan distinguidos correligionarios por haber visto finalmente colmados sus afanes.

El Sr. Piña es el único candidato republicano que ha obtenido más votos que los monárquicos. El Vicepresidente del Orfeón republicano alcanzó 9 sufragios más que el Sr. D. José Fuster y Forteza fusionista.

Todos los demás aspirantes á concejales patrocinados por el club de la calle de las Miñones han quedado derrotados, no porque Palma no sea todavía una población amante de las ideas avanzadas, sino porque es tal el cúmulo de desaciertos de los que acaparan la dirección de las masas, tal su ceguera, y tan supina su ignorancia de los procedi-

mientos esencialmente democráticos, que han llevado al retraimiento elementos valiosos, fuerzas vitales, la savia joven, las inteligencias ilustradas, los corazones generosos dispuestos siempre al sacrificio, y han sustituido estos propulsores por la rémora del endiosamiento, del egoísmo de la soberbia.

Republicanos de buena fe, los que anteponéis las ideas á las personas, ved los resultados de tan desatentada conducta!!

D. Francisco Villalonga y D. Jaime Suáu (á pesar de ser el primero hijo del Presidente) han obtenido en el 2.º distrito el que más 200 votos, cuando la candidatura fusionista, dividiendo sus fuerzas para alcanzar minoría y mayoría, ha llegado á sumar 478; mucho más del doble.

D. Antonio Marroig, un día tan popular, no ha conseguido reunir en aquel 4.º distrito que un tiempo contábamos como fortaleza inespugnable de nuestros ideales, más que 369 papeletas, cuando los monárquicos han sumado 496. En el 5.º distrito los Sres. Garáu y Santander sólo han contado con 147 adeptos, mientras los ministeriales, no contentos con doblar estos sufragios, han luchado á última hora para obtener también la minoría y han vencido!

Pero la lección más elocuente nos la han dado los electores de Santa Catalina.

Allí los hombres funestos para el partido republicano habían acumulado los nombres que les parecieron de mayor prestigio: D. Antonio Villalonga y Pérez jefe de uno de los partidos coaligados. Don Antonio Salom y Alóu, consecuente radical, farmacéutico de aquel distrito, y que cuenta con grandes simpatías entre los conservadores, hoy retraídos, D. Rafael Garcías y Moll, opulento comerciante á quien la fortuna favorece en todas sus empresas financieras.

Y los tres han sido derrotados, sin dejarles siquiera pisar los talones de la minoría. No han recibido más que 77, 62 y 57 votos respectivamente, mientras que sus contrarios obtenían 445, 445, 441 y 396. Total 1727 votos ministeriales contra 196 alcanzados por los coalicionistas.

Si esto no es elocuente, si esto no es claro, si aun no se retiran estas entidades que así han reducido á la impotencia y al aniquilamiento al poderoso partido republicano, si aun no se convencen de que viven divorciados de la opinión pública, si aun no entienden las lecciones del cuerpo electoral... es que están ciegos, es que están sordos, ó que su vanidad y su egoísmo no les dejan ver ni oír, y que anteponen la satisfacción de su orgullo á la suprema salud del partido.

Cuando las masas hablan tan alto á los hombres que pretenden de demócratas es que tocan á dimitir.

De los datos, resulta que han triunfado en Palma: 16 fusionistas, que son todos los que formaban la candidatura;

3 republicanos, los Sres. Piña, Rabassa y Falconer;

2 carlistas, Conde de Ayamans y Roca, don Bartolomé.

Pues señor, por lo que respecta á seguridad pública, no puede pedirse más.

Ni si estuviéramos en el campo moro habría precisión de ser tan cautos y precavidos como debemos estarlo en este país.

En Barcelona bombas y dinamita que es un gozo para los anarquistas, sin que la policía puesta de aviso pueda impedir estos inauditos atentados.

En Santander una sociedad de esos opulentos señores que tanto temen á los dinamiteros, y que arman la guardia civil para defender sus vidas y haciendas en cuanto oyen hablar de un anarquista, sin pasión, sin fanatismo, por frío cálculo, para ga-

nar unas pesetinas más, transforman un barco en disforme torpedo, y llevan el enorme petardo al corazón mismo de la ciudad, convocan al pueblo por medio de unos fuegos artificiales, y en el momento oportuno estalla la bomba... y los fautores de tan horrendo crimen, que debieron empujar con sus exclamaciones á Pallás hasta el suplicio, siguen tan frescos, y envían 100,000 pesetas para decir como D. Juan Tenorio: Si buena vida os quité buena sepultura os di.

Que la policía en alguna parte tenga una isabelina ante cada ojo para no ver ni saber, ni oír ni oler lo que todo el mundo sabe, y lo que la guardia civil conoce al pelo que tiene de extraño? Cuando autoridades más altas alargan alguna vez la mano, no hay que exigir que la policía sea un modelo.

No vamos hoy á hablar de estos males generales, y de que no queremos averiguar en este momento si estamos ó no libres aquí.

Hoy vamos á ocuparnos de un mal local.

En Palma, en la culta capital de Mallorca, la policía se duerme en las pajas, decimos mal, se duer... se sienta en las butacas del Circo ó en las filas de sillas, ó se está de pié en el anfiteatro vigilando desde aquel sitio lo que acontece en la ciudad. ¡Después se dirá que no es precavida!

En esto y todo se nota el constante celo de la guardia de seguridad.

¿En dónde está llamada á prestar sus servicios esta institución? ¿En el Circo? Entonces hágase cuenta de que no hemos dicho nada.

¿En la ciudad? Pues porqué no cumple esta misión y se deja á la capital abandonada para que á capricho puedan los malhechores hacer de las suyas, gozando de esta inmunidad que les ofrece la afición de la autoridad á las formas más ó menos caprichosas de nuestras coristas del Circo, que á buen seguro habrán oído los *caos*, escogiendo las horas más apropiadas para cometer sus fechorías.

Sin ir más lejos el sábado por la noche en la calle de S. Pedro Nolasco al retirarse á su casa un honrado hijo del trabajo llamado Lorenzo Sans vecino de la calle de San Pedro fué acometido por dos salvajes, uno de ellos esgrimiendo un puñal, exigiéndole el dinero que llevaba encima, vaciando aquel pobre hombre de sus bolsillos todo el sudor de una semana en manos de aquellos desalmados, que, convencidos de que no llevaba ya más dinero se dieron á la fuga.

Como pudo aquel hombre, pues el susto que recibió fué tremendo, llegó á su casa sin poder pronunciar palabra, metiéndose en la cama y llamando la familia seguidamente al médico, seguía ayer en un estado bastante mejorado.

Con justicia podemos exclamar, que, ni si estuviéramos en las avanzadas del campo moro.

Ayer por la mañana un joven empleado en un comercio de la calle de San Nicolás, de 16 años de edad, llamado Ramón Morera, tuvo el impremeditado designio de ir á pasearse por encima del malecón del muelle viejo, en donde una súbita y dura racha del viento reinante, hallando al joven desprevenido ó acaso siendo más fuerte que la resistencia de aquél, le derribó hacia la parte de la escollera y como no pudo defenderse por ser escarpada la obra susodicha, cayó sobre las rocas y se fracturó una pierna.

Fué asistido por algunos marineros que le llevaron á la Consigna, en donde le curó provisionalmente el médico-director de Sanidad Marítima señor Berga, siendo después conducido á su casa.

Ayer á las seis de la tarde, pasando por la plaza de San Antonio montado en una bicicleta un joven de unos 14 años de edad, fué víctima de un accidente, á efectos del cual cayó de la máquina y quedó muerto en el acto.

Según noticias el desventurado padecía una afección del corazón desde hacía tiempo.

Según telegrama recibido por los Sres. Martínez y Planas consignatarios de los vapores de la Trasatlántica de los Sres. Pinillos Saenz y Compañía, llegó á Puerto-Rico sin la menor novedad el día 18 de los corrientes el grandioso vapor «Pío IX».

Con un lleno pusiéronse anoche en escena en el Teatro-Circo las zarzuelas «El mismo demonio» «El dueto de la Africana» y «La Diva», obteniendo merecidos aplausos todos los artistas.

Mañana á las diez y media se reunirá en la Audiencia el Tribunal del Jurado para ver y dictar veredicto en la causa formada á D. Bartolomé Santander y Caselles sobre haber inducido á una menor á que abandonara la casa de sus padres.

Otro Delfín en el Vaticano

«La Unión Católica» publicó hace días un telegrama de su servicio particular, fechado en Roma, que excede en curiosidad á toda otra noticia. Helo aquí:

«Los diarios liberales de Roma se ocupan hasta el exceso con una novela fantástica y absurda, á propósito de su santidad León XIII. La ridícula inventiva pretende que hay un verdadero León XIII y otro falso; encerrado el primero en no sé qué subterráneo del Vaticano por obra de los prelados que constituyen su séquito, y el falso ocupando su puesto con el carácter de pontífice. Cuatro de los autores de esta novela han sido ya detenidos.

Entre los personajes protectores del verdadero León XIII, figuran una supuesta condesa de San Arnoldo y un duque titulado de Bustelli, quienes se ofrecieron á libertarle mediante la suma de francos 60,000 arrancados á la credulidad de los incautos.

Hasta se ha llegado á publicar en Loigny un folleto que contiene la ridícula novela, y circula también en Francia, y aun en la misma ciudad de Roma. Precisamente se ha escogido para esta infame novela los momentos más inoportunos para hacerla circular, toda vez que el Padre Santo ha comenzado de nuevo á dar sus audiencias.»

Es cosa fácil comprender que se trata de un modo de sacar dinero, pero de todas suertes, la historieta, aunque indigna, ha de producir curiosidad natural.

HUMORADAS

En el estudio de un pintor:

—¿Cuánto pide usted por ese cuadro?

—Seis mil duros.
—¿Que disparate! Me pide usted el mismo precio que si hubiese usted muerto.
—Pero...
—No hay pero que valga. Tiene usted demasiada salud para darle seis mil duros por ese lienzo.

Pensamientos:

Muy necio es el marido que teme á su mujer; pero cien mil veces más necia es la mujer que no teme á su marido.

Quando una mujer necesita ser guardada, no lo merece.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 18, 10 m.

«El Diario de Tanger» asegura que en la nota del Sultán se habla de indemnización á España y cree que el Gabinete de Madrid oculta parte de dicha nota.

Madrid 19, 7:30 n.

El resultado definitivo es que en Madrid han triunfado 19 monárquicos y 9 republicanos. Estos quejense de coacciones.

Aumenta el cólera en Tenerife.

Madrid 19, 10:30 n.

Los republicanos atribuyen el resultado electoral á amaños del Gobierno; dicen que el único distrito en que derrotaron á los monárquicos fué en el Hospital, lo cual débese á disidencias entre los liberales. Los conservadores votaron decididamente con los liberales. En Cádiz se retiraron á las dos de la tarde los republicanos protestando. En Valencia triunfaron tres monárquicos y tres carlistas.


Madrid 19, 10:50 n.

Los ministeriales recuerdan que O'Donnell con 30.000 hombres en Africa empleó seis meses por ir á Ceuta (*) Desmienten que el general Macías haya fijado en definitiva las fuerzas. Se espera la lectura de órdenes y documentos de López Dominguez y Margallo para juzgar en las Cortes imparcialmente.

Madrid 20, 1:10 m.

En Madrid los votos obtenidos por los monárquicos ascienden á 28.207 y los obtenidos por los republicanos á 15.901. En Cádiz, Valencia, Sevilla y Málaga han obtenido mayoría los monárquicos. En Zaragoza han sido elegidos 9 monárquicos, 6 posibilistas y 8 coalicionistas. En San Sebastián han triunfado los conservadores é integristas. En Córdoba, Coruña, Cáceres, Zamora, Almería, Guadaluajara, Salamanca, Badajoz, Huesca, Huelva, Alicante, Orense, Pontevedra y Soria la mayoría ha sido de los monárquicos. El Sr. Puigserver está satisfechísimo.

(*) Así dice el telegrama.



DON PEDRO ALIAGA Y RUBIO

Teniente de carabineros retirado

Ha fallecido

La familia del finado al participar á sus amigos tan sensible pérdida les suplica asistan al rosario que tendrá lugar mañana á las ocho y media de la misma en la parroquial iglesia de San Nicolás, y conducción del cadáver á las 9 (Poderós, 6).

No se invita particularmente.

SECCION DE ANUNCIOS

Vapor directo

DE
Palma á las Antillas

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto para los de Puerto-Rico, Matanzas y Habana con escala en Canarias, el día 21 de Noviembre próximo el magnífico y grandioso vapor español de acero de 6,500 toneladas, clasificado en 100 A. I. del Lloyd

CATALINA

Admite carga á fletes y pasaje para dichos puntos.

Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas—San Juan, 20

14--VICTORIA--14

(ANTES DESPACHO DE VAPORES)

JAIMÉ PIZA

Depósito de azúcares, cafés y cacao

— CAFÉS —

Caracolillo

Hacienda superior

Pueblo

Cacaos

— AZÚCARES —

Mascabado selecto

» 1.^a

» 2.^a

» 3.^a

Centrifugado

1.^a

» 2.^a

» 3.^a

Refinados blancos.

Siendo esta casa representante de los Sres. Piza Hermanos de San Juan de Puerto Rico y Ponce, puede ofrecer dichos productos con ventajas, garantizando su legitimidad.

13

EXPULSION PRONTA Y SEGURA
DE LAS
LOMBRICES

por medio del conocido y recomendado.

JARABE VERMIFUGO DE J. SUREDA LLITERAS

PREPARADO A BASE DE CORALINA DE MALLORCA (HERBA CUQUERA D'ARTÁ)

Las preciosas virtudes de este jarabe para matar las lombrices, no solo están reconocidas por el público que vé á diario los más satisfactorios resultados en el seno de las familias, si que también ha merecido la aprobación de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma, después de ensayos practicados en las clínicas y de someter dicho jarabe á un riguroso exámen.

PUNTOS DE VENTA

Al por mayor { En Palma: Farmacia y Laboratorio de J. Sureda Lliteras, Calle de Brossa 19.
En Barcelona: Farmacia del Dr. D. S. Andreu.

Al por menor En todas las principales farmacias.

NOTA.—En la misma Farmacia y Laboratorio se preparan los vinos de Quina simple y ferruginoso, de Peptona, de Pepsina, de Peosma y Coca, de Kola y Coca y el Elixir de Pepsina, Pancreatina y Diastasa aprobados también por la Real Academia.

NOTABLES REBAJAS A LOS SRES. FARMACÉUTICOS

Litografía con todos los adelantos modernos

Precios desconocidos por su baratura en toda clase de trabajos comerciales y artísticos; Especialidad en impresiones sobre hojalata para pótes de conservas, dulces, aceites, cajas chocolate, farmacia, etc.

PRONTITUD, PERFECCION Y BARATURA

CASA

J. Planells y Fó

Fábrica de Cajero y Estuches: Son Alegre.—Teléfono 127.

Fábrica de Cartones: Esplayeta (Esporlas).

Sucursal: Brossa, 10.—Teléfono 128.

GRAN DIPLOMA DE HONOR
la mayor recompensa concedida en la Exposición Internacional de Bruselas de 1891.
OTRAS CLASES DE ANISADOS
Café del país y Antillana,
fincheta legítima Campaña,
Jerez, licores y ESCARCHADOS
de todas clases, se hallan de venta á precios reducidos en la fábrica de
JUAN SUAY
Plaza Puerta Sta. Catalina 50 al 54
Teléfono 123.



El sin rival anisado
MARCAS PALOMA

REMUNERACION DE ALCOHOLS
DE VINO
Constantes existencias de vinos
tras para la fabricación de anisados.

MONTEPIO NACIONAL

IMPOSICIONES, AHORROS Y PRÉSTAMOS

Para las QUINTAS

Delegado general en las Baleares

Don José Barnils, Conquistador 18, Palma

Comisarias. { Sres. M. y Obrador . Felanitx
D. Miguel Lanuza . Sóller
D. Antonio Moger . Lluchmayor

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España, ofreciendo todas las garantías á sus asociados suscribiéndose éstos por 150 duros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada la quinta y hecha la liquidación entregarles á su domicilio la carta de pago que libra la Tesorería, evitándoles á la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el Montepío vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.

La cantidad para Ultramar es la misma, siendo de advertir que no los sustituye sino que los legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos mucho se nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.

El año pasado ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado á sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante á todos los individuos á ella suscritos.

Para más informes y suscripciones dirigirse á los Sres. representantes arriba indicados.

El Delegado, JOSÉ BARNILS.

VENTA

Se vende el predio denominado «La Taulera Nova» del maestro D. Bernardo Roig, sito en el término municipal de Alaró, que consiste en terreno de conracho, viñedo, higueral, almendros y plantel de idem, con casa de labor y un lugar de unas trescientas cargas de cabida. Contiene además un gran local con todas las obras y accesorios necesarios para la fabricación de curtidos. Todo ello, incluso varios molinos y los arcos de labranza queda tasado en treinta y una mil pesetas.

Se venden además: una casa en la expresada villa, calle del Mitx, núm 13, y una cochera, calle Nueva, núm. 56, tasadas ambas fincas como un solo lote, en siete mil pesetas.

Y por último se vende otra casa sita igualmente en la calle de el Mitx, núm. 7, que ha sido tasada en mil ciento cincuenta pesetas.

La venta se verificará por medio de subasta pública, que tendrá lugar en la plaza de Cort de esta ciudad y empezará el día treinta del actual á las seis y media de la tarde.

En cuanto una postura cubra, respecto á cualquiera de los lotes indicados, el justiprecio de que se ha hecho mérito, continuará la subasta respecto al lote de que se trate por espacio de media hora, y terminada que sea se adjudicará el remate al mejor postor.

Los títulos de propiedad obrarán mientras tanto en poder del Notario de esta ciudad don José Alcover, quien suministrará todos los días durante las horas de despacho los informes que acerca de los mismos se le pidan.

Los censos á que resulten afectas las fincas cuya venta se anuncia se rebajarán del precio capitalizado á razón del 6 p. 100, si el vendedor no optare por su redención previa.

Los gastos de la subasta y venta serán totalmente de cargo de los compradores.

5-4

IMP. DEL COMERCIO—CONQUISTADOR, 43